

## 6. Epistolar

### Brief von August Hermann Francke an den Rat der Stadt Erfurt.

**Francke, August Hermann**

**Erfurt, 13.07.1691**

---

#### **Nutzungsbedingungen**

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

#### **Terms of use**

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

**urn:nbn:de:gbv:ha33-1-15932**



XVI-  
57

Doct., und Wohldele, Brotsackbare, Doct.,  
und Wohlgelehrte, Geymünder, vortreffliche,  
insonderlich Hochgelehrte Herren.

Ich nunmehr dem weißtlichen Consistorium schreibend von E. E.  
unserm hochw. Rathe mit Eurer in vorerwähnten  
Institutionen bezeugten in mündlich Secret zuant-  
hoben, es solle mir in vorerwähnten öffentl. Studie-  
ris Theologiae Collegio gehalten Collegium, bis zu  
übertragene sein, ausfallen. Und demnach des  
Secret: (quod tamen saluo Iuri Conscientiarum respectu dictum  
est) ut non citato, nec audito, nec convocato, et alio loco, No-  
tariis und vortreffliche Rathe referre, verfertigt  
werden, und derselben in mündl. ex capite nullitatis schriftlich  
graviter bezeugt, und nicht abzuweisen exist. nomen, b.  
soll, nachdem zu messen jüngst im 13. 1730 Studie-  
ris Theol. à jurisdictione Academiae bei der H. Rectoris hoch-  
w. Magnificent. Herrsch. geordnet, geschickte, etc. öffentl.  
studios, anzuweisen, überzugen und Secretionen mögen,  
in messen bezeugt, da der H. Senior Ministerialt  
Prof. Aug. Confess. mit derselben permission, von hoch-  
w. Rathe stilts gemäße, in vorerwähnten Beisitzigen  
Collegio dergleichen Collegia Theoloy: anson Studie-  
ris zum besten gehalten werden, zuhalten in vorerwähnten  
sondern, und diese in vorerwähnten angeben, gleich ab  
expectatione derselben werden. Dies protestire hiermit  
solemnissime ex vobis obijct. Secretione und oberer  
nullitatem, proovire zugeten an vorerwähnten  
ipson die in vorerwähnten notariis inquisitivis, und  
derer an schriftl. hochw. E. E. Magnific. Rectoris  
etc. solch in messen geordnet, in vorerwähnten  
in vorerwähnten die in vorerwähnten in vorerwähnten, und  
in vorerwähnten schriftl. verfahren nach der in vorerwähnten  
werden geordnet, in vorerwähnten. Diese protestation  
und provocation ist demnach legaliter für die in vorerwähnten



Intercessionem firmiter interponere, vniuersis interuenientibus  
gubernatori faber collum, die solibus ad procellam. Quia  
Norswist folgencigk denigen die lauten, wofar  
L. Hofmann d. Hofmeister  
und Herrlichst.

Erft. von  
13 Julii 1691

Unserpflichtigster

M. Aug. Herm. Franke.

17. 8. 1691